

福岡大学附属大濠高等学校同窓会会報

「大濠ばい!」みんな繋がる会報誌

大濠人

2012
vol.46

OHSA
特集1

福岡大学附属
大濠高等学校
同窓会

OHSA

福岡大学附属
大濠高等学校
同窓会

OHSA

Spirits
福岡大学附属
大濠高等学校

OHSA

Ohori Spirits



東日本大震災被災地支援プロジェクト
大濠スピリッツ始動

- P2 挨拶・総会案内
- P3 特集1 大濠SPIRITS始動
- P6 支部だより
- P7 OB活躍しています!!
- P8 特集2 男女共学新生大濠
- P10 大濠の近況

動画出演中の川邊会長

同窓会員の皆様お元気ですか。

福岡大学附属大濠高等学校同窓会 第7代会長 川邊 義隆



Profile

川邊 義隆
くかわべ よしたか
6回卒

さて、3月1日の母校卒業式は厳粛な中にも希望に満ちた式典となり、577名の卒業生を送り出し、大濠同窓会は本年度4万名を突破する総会員数になりました。昨年は中学に女子生徒を、今年は高校に女子生徒を史上初めてお迎えし、名実共に男女共学の大濠高校としてスタートする節目の年となりました。さらに、校長先生が新旧交代をなされ、感慨深く存じます。家宇治輝太郎校長先生におかれましては、43年の大濠在職を無事定年で辞されるとはいえ大変名残惜しいこととあります。永い間本当にありがとうございました。また、17回卒相良浩文新校長先生のご就任を同窓会は心より歓迎し祝福申し上げますと共に今後のご活躍を祈念してやみません。

一年の同窓会員各位のご健勝とご繁栄を心よりお祈りし、ご挨拶とさせていただきます。



第59回卒577人の入会式の様子

これからの同窓会活動をお伝えします。理事会の充実を基に次の4点を重視し、①会報誌「大濠人」の発行部数を約4倍増の2万部にします。②優秀な生徒をOBとして支援する。③同窓会は会長と理事会の職務を明確にし、予算の増大に伴い会計システムの充実を図る。④大濠同窓会による、東日本大震災支援プロジェクトが進行中です。6会卒青木重夫元校長先生と41回卒安部晃之輔君を中心に、さらには歴代の先生各位・各界でご活躍中のOBや多くの大濠人のご協力と動画配信サイト「YouTube」上でメッセージ動画が配信されています。是非ご覧頂き一人でも多くの募金協力をお願いいたします。今年

第59回福岡大学附属大濠高等学校



同窓会総会&懇親会

- 受付 17:30 ■総会 18:00 ■懇親会 18:30
- 会場 福岡国際ホール TEL092(712)8855
- 総会 16F志賀の間 ■懇親会 16F大ホール
- 会費 6,000円



平成24年 5月19日(土)

福岡大学附属大濠高等学校同窓会

福岡市中央区六本松1丁目12-1 福岡大学附属大濠高等学校内 TEL092(714)1681

集え! 全大濠人!

◀ チケットを持って来てください。

尚、当日券もご用意しておりますので、お気軽に足を運んで下さい!!



特に、辰どし(6・18・30・42・54回卒) 18回卒 還暦を祝おう!

今年卒業回数9のつく回卒が周年記念の年です。総会でまっと一ぱい!

飲んだら乗るな! 乗るなら飲むな!!

飲酒運転追放 キャンペーン

大濠同窓会は飲酒運転を決して許しません。

20代のみなさんへ



新たな友人をつくる機会と思って同窓会に参加されませんか?

前田 司 (52回卒)

30代のみなさんへ



同級生、先輩、後輩の方々と人間関係を深める絶好の機会です。御参加の程宜しくお願い致します。

山下 倫生 (38回卒)

40代のみなさんへ



同窓会で知合った先輩には公私共、大変お世話になっています。

高原 広文 (31回卒)

特集 1 東日本大震災被災地支援プロジェクト



大濠SPIRITS始動

YouTube™にて動画配信中!!



今般同窓会活動の一環として東日本大震災被災地支援活動「プロジェクト・大濠SPIRITS」を立ち上げ、インターネットでの動画配信を通じ広く同窓生の皆様にご協力ご支援をお願いする事に決定致しました。

皆様におかれましては大濠人の意気と被災地支援の趣旨をご理解頂きまして、ご協力ご支援を何卒よろしくお願い申し上げます。

- | | | | |
|-------------------|-------------------|--------------------|--------------------|
| 会長 川邊 義隆 (6回卒) | 副会長 郡田紀久雄 (7回卒) | 副会長 本村 泰之 (8回卒) | 副会長 百田 篤 (10回卒) |
| 副会長 小松 健 (12回卒) | 副会長 大野 治憲 (13回卒) | 副会長 高木 忠博 (15回卒) | 副会長 石津 鉄朗 (20回卒) |
| 副会長 河邊 哲司 (21回卒) | 副会長 須藤 英一郎 (29回卒) | IT委員長 畑尾 美津男 (7回卒) | 常務理事 上村 公仁隆 (23回卒) |
| 常務理事 福山 恒星 (33回卒) | 常務理事 田平 裕隆 (34回卒) | | |
- 「プロジェクト・大濠 SPIRITS」プロジェクト責任者 青木 重夫 (6回卒) プロジェクトリーダー 安部 晃之輔 (41回卒)

立ち上がれ！大濠人！

プロジェクト・大濠 SPIRITS UNITS

プロジェクト責任者 青木重夫（6回卒）

私は昨年5月と8月、巨大津波に襲われた石巻・気仙沼・大船渡・陸前高田・宮古・宮古田老を訪れ、その惨状とそこで出会った被災者の辛苦に衝撃を受け、突き動かされた思いで帰福した。

その後、被災地支援について安部氏と話し合う中で「プロジェクト・大濠SPIRITS」を立ち上げ、同窓会活動の一環とする事の常務理事会承認を得た。

初期段階として、幅広い年代の卒業生に呼びかける動画を「YouTube」で配信することを決め、昨年12月30日に第一回の動画を配信した。そして、今日まで七回の動画配信を行っている。

卒業生4万人を超える大濠人の力で、五年十年と息の長い多角的な活動と被災地に即した支援が必要だと考えます。是非とも、皆様のご賛同、ご協力をお願いいたします。



巨大地震大津波、火災に襲われた校舎(石巻)

再び「大濠」の名のもとに

プロジェクトリーダー 安部晃之輔（41回卒）

唐突ですが、私の『大濠魂』は、かけがえのない友人や感謝してもしきれない恩師、そしてその全てを与えてくれた大濠高校で過ごした時間等によって構成されています。

その大濠高校の卒業生は、現段階で約4万人。大先輩である1回卒の方々から数えたら、すでに3世代に亘る大所帯。そこで「賛同者が半分でも約2万人だ。」という希望的概算をベースに、本プロジェクトを考えました。

被災地への長期的な支援は絶対必要。そしてその活動は、時期や場所・求められることに合わせて多様性に対応力を持たせなければならぬ。もちろん人員も必要。

そんな特殊な組織は、『同窓会』という組織を於いて他にはないのです。

年齢も社会的地位も、業界も職種も：様々な人々が「被災地支援」というひとつの目的の為に力を合わせ、共に立ち上がることが出来たら、企業や行政では出来ない大きな力になると信じています。

今後、一人でも多くの『大濠魂』を持つ卒業生が呼応し、「オレの業界なら、こんな支援が可能だぞ！」「オレの職種なら、こんな支援活動が出来るぞ！」という声上がり始めることを期待して、今はその活動資金となる義援金集めに注力しています。

世代も何もかも超えて、再び「大濠」の名のもとに集結し、『大濠魂』を燃やして、母国・日本の為に立ち上がりましょう！



巨大津波で陸に押し流された大型漁船(気仙沼)

新聞部主催 パネルディスカッション

3月15日(木)16時30分より19時、4階1-14教室でテーマ「震災、被災者に対して、どのような心持ちで居るべきか」を新聞部部長の住野博史君、副部長の眞子弘之助君(新2年)と檜垣御楯、浦川義信両先生、同窓会より副会長郡田紀久雄(7回卒)、青木重夫(6回卒)、安部晃之輔(41回卒)らが、討論した。

被災地支援はどの程度必要なのか？「復興に不可欠なこと、被災者でない人々の不安を解消するのに必要なことは？」被災者に対して、遠い福岡に居ながらどんな気持ちを持つべきなのか？震災をどう捉えるべきなのか？「をもとに「震災」を、大きく見つめ直した。被災地に足を踏み入れた両先生と青木先生より現地状況や、同窓会の支援

活動「YouTube」を活用した動画配信の現状など報告された。震災から一年たったこれから「被災地の食物の安全性」や「復興に向けたがれきの広域処理」そして、原発事故放射能問題など重く深い課題を確認し合った。それをもとに新聞部部長は「大濠生に震災を大きく見つめ直し、今後は全校規模のアンケート調査を行うほか、投書箱を設置して、こうした支援策に対する大濠生の意見を広く募集し新聞部として提示したい。」と語った。



東日本大震災 ボランティア活動に参加して

檜垣先生は母校の校誌「大濠」平成23年第58号に参加した体験を投稿している。先生は陸前高田市に入って先ず「テレビで同じような情景を繰り返し見ていたのに目の当たりにする情景は言語を絶する悲惨なものであった。心の準備はできていたはずだが息を飲んだ。涙も声も出ず、目を据えて津波のやったことを直視した。なにもかもがあまりにも変わり果てていた…。また、『ボランティア活動を継続するため』には、大規模の犠牲者が出る規模の災害のボランティア活動は簡単には終わらない。期間をかけ継続性のあるものでなければならぬ。そして問題の核心は人間同士の絆の形成である。被災してない者との間に絆があるかどうか。ここが問題だ。言葉だけ、お金だけで問題が片づいたと思ってしまうのではないか。そして、さらに個人情報報の諸点から『作業した先の情報、日々限られた時間に各現場で共に汗を流したボランティア同士も送迎バスの中で会話はほとんど交わされなかった。この様な状態から人間同士の本当の絆は生まれてこない』と提言して居られる。これからの解決が求められる。

立ち上がれ! 大濠人!

先輩諸氏をはじめ、教師OBも応援メッセージで呼びかけています。みんなで力を合わせよう。



クリック!

詳しくは下記URL または、同窓会ホームページより特設ページをご覧ください。

プロジェクト・大濠SPIRITS

動画配信サイト「You Tube」にて同窓生によるメッセージ動画を配信しております。是非一度ご覧ください!



実際に被災した大友康裕さん(16回卒)も遠路出演

www.youtube.com/OHSA1953

▶同窓会室で動画撮影前の様子



第7回 動画撮影準備の様子

動画撮影の第7回目は伝統ある大濠柔道部OBの方々です。3月22日(木)午後5時、24回卒梅谷守男大濠高柔道部OB会長(同志社大柔道部OB)の強力なご指導のもと、33回卒房前善行福大柔道部男子監督、35回卒三條裕士福大柔道部OB、54回卒鐘井佑真福大柔道部員、54回卒梅谷啓太福大医学部柔道部員、58回卒梅谷聡太同部員(何れも大濠高柔道部OB)の方々が出演してくれました。また、元社会科教師の品川国繁先生(6回卒)も出演頂きました。

プロジェクト・大濠SPIRITS 義援金受付

一口…1,000円～

※何口でも構いません。

下記の何れかの同窓会口座をご利用されてご送金をお願いいたします。

<振込先>

◆ 福岡銀行 六本松支店

口座番号:普通預金 1426072

口座名:福岡大学附属大濠高等学校同窓会会長 川邊義隆

◆ ゆうちょ銀行 店名 七四八

口座番号:普通預金6864202

口座名:福岡大学附属大濠高等学校同窓会

※全国の同銀行出先から、「ゆうちょ」の通帳同士の振込には手数料が無料です。

◆ 西日本シティ銀行 六本松支店

口座番号:普通預金 0650088

口座名:福岡大学附属大濠高等学校同窓会会長 川邊義隆

◆ 郵便振込

(振込用紙の送付をご希望の方は、事務局までお申し付け下さい!)

口座番号:01750-7-31238

口座名:福岡大学附属大濠高等学校同窓会

※通信欄に「義援金」とご明記ください。

これまでに義援金を頂きました大濠人の皆さん

長正昭・村上正人・安藤文六・星子一馬・岡部実・森邦昭・東田哲臣・吉田皓一・安河内貞雄・出口勝利・篠原章・山下矩生・井上武智・皆上豊治・関幸助・保田眞澄・川邊義隆・山口俊紀・小山光彦・青木重夫・金丸紘一郎・長孜・吉田勉・岩見景造・品川國繁・6回卒有志一同・安部伯之・高山英勝・三角忠・古賀祐三・木林浪二郎・塚本達三・畑尾美津男・本村泰之・鬼塚敏満・麻田春太・江崎義昭・島田隆・鈴木和夫・山田浩一・田中國重・福島章夫・小嶋久夫・村石武夫・岩崎政一己・有吉修・城戸健二・百田篤・樋口暢孝・野田哲彌・前田恒雄・真崎俊介・柴田勝洋・岩田邦隆・寺田 保・高木新彌・村上義隆・外尾英介・久野利彦・小松 健・阿美明成・石橋善博・林 紀生・安本昭一・木村博企・大野治憲・神崎 進・田村豊彦・大津賢二・鬼木寛二・野田雄二・大庭宗一・相良浩文・宮本純一・足立 隆・鮫島一衡・吉田智孝・清水大助・石橋真一郎・橋本不二夫・浅田雅宏・上村公仁隆・森 淨茂・井上真輔・山下英一・坂田裕士・本田義博・井上秀一郎・田平裕隆・池上浩規・武田研・八尋英二・黒木隆雄・田島旭・川本浩大・金澤直也・今村直也・古海和馬・近藤達男・大内田美幸・総会時有志一同・松本一郎・稲葉惠吾・松本一哉・山城惟欣・島田様

(順不同 敬称略)

支部だより

・関東支部 ・東海支部 ・関西支部 ・筑紫支部
・福岡市市役所支部（鶴友会） ・大濠つつじ会

BRANCH OFFICE NEWS

関西支部

第31回の支部総会を開催

平成23年10月1日（土）大阪梅田弥生会館にて、関西支部総会・懇親会を開催いたしました。五時半より恒例となりました講演会、今回は第二期生の今里正克先輩（京都産業大学名誉教授、剣道七段教士、全日本学生剣道連盟参与、関西学生剣道連盟特別参与）に「剣道人生」について体験談をいれ講演をいただきました。短い時間でしたが、有意義なお話で盛り上がりました。その後、総会・懇親会、抽選会も入れて無事終了。北新地での二次会と楽しい一時を過ごしました。来賓として、家宇治校長、川邊会長、原有信会大阪支部長徳島関東支部長、門田東海支部長ありがとうございました。



筑紫支部

集まれ、大濠パワー！ 筑紫支部総会

「福大大濠が新たなスタートを

しました。母校の更なる発展を願って支部からもエールを送ろう。」のスローガンのもと、筑紫支部平成23年度定時総会及び懇親会は5月27日（金）午後7時より大野城市ロイヤルチェスター福岡で開催。母校家宇治校長と中高の教頭先生、同窓会本部からは川邊会長と副会長が出席。また、青木OB先生より東日本大震災現地の状況報告もあった。



鶴友会（市役所支部）

平成23年度総会を開催

平成23年度鶴友会（市役所支部）の総会・懇親会が11月19日（土）午後6時30分より中央区天神の平和楼本店で開催されました。支部会員や来賓の「大濠人」45名が集い、総会では支部の平成22年度活動や会計、監査の報告、次に平成23年度予算など諮られ承認されました。懇親会では家宇治校長先生より母校の近況を、同窓会本部川邊会長より会の近

況が報告されました。その後、和氣あいあいと「大濠人」同士のコミニケーションが交わされ。締めは中野生徒主事（23回卒）の音頭により、全員肩を組み合い恒例の校歌を高らかに斉唱し、博多一本締めでお開きとなりました。



大濠つつじ会支部

平成23年度総会を開催

22回となる支部総会と懇親会が9月24日（土）18時からグリーンリッチホテル久留米で開催。総会は竹間会長（支部長）が議長で議題を審議し異議なしの声で承認。懇親会は母校から家宇治校長と役職の先生方、元教諭2名、同窓会本部から安藤顧問と川邊会長と副会長3名が出席し支部会員と親しく交流。支部恒例の旬の青果が当たるじゃんけん大会では今回も大いに盛り上がり、締めは中野生徒主事（23回卒）の指揮で全員肩を組み合い高らかに校歌斉唱でお開きとなった。また、母校の甲子園出場を乞い願う支部会員から中野生徒主

事に竹間（9回卒）高良大社宮司がお祝いの清酒が贈られた。ご利益を期待している。



10回商卒三八会

卒50周年記念同窓会を開催

昭和38年商業科卒業で関西からも福のOBら43名は平成24年3月24日（土）午後6時より博多区の八仙閣本店で開催。三八会の梶原昌幸会長より開会挨拶があり、来賓の母校家宇治輝太郎校長、恩師の田原憲光先生、同窓会本部より川邊会長、百田副会長らが出席し母校の近況や在校当時の10回生の思い出や同窓会本部の現状を語り、卒業以来のクラスメートも出席した同級生会は旧交を暖めた。2年後に70歳古稀の会を開催すると予告もあった。



19回卒同窓会

卒40周年記念同窓会を開催

昭和47年卒業の40周年記念同窓会は平成24年3月2日（金）午後7時より博多区キャナルシティのグランドハイアット福岡で開催。同会の代表幹事の中島彰彦（1組）氏より主催者挨拶があり、来賓は同窓会本部から川邊会長、恩師の樋口憲明、川口雄喜両先生が出席され、同窓会の現況と19回生の在校当時の思い出などそれぞれ挨拶された。乾杯の音頭は後藤利彦（1組）氏が務め、しばらく会食歓談のちテーブル挨拶となり、マイクがリレーされて出席者全員「在校時の大濠生に戻り」ユニークで熱いスピーチが次々と語られた。そして恒例の校歌を斉唱した後に閉会となった。



福岡市消防局 西消防署署長

山下周成氏(26回卒)

山下周成氏(26回卒)は平成24年4月より福岡市消防局西消防署の署長(消防監)を拝命されている。市消防本部警防課長当時、あの3月11日東日本大震災が発生、消防庁より福岡県・市消防局へも出動指示があり急遽、派遣隊を編成。3月14日より21日の8日間「福岡県緊急消防援助隊(県下各署消防士計168名・消防車救急車など54台)の総隊長として陸路を走り、宮城県山元町に派遣され現地消防隊に代わって現地活動や特に行方不明者の捜索に懸命な救援作業を行った。



大濠からも名優健在だ!!

池松壮亮氏(56回卒)

同窓生の中にも芸能界で飛び跳ねている「大濠人」がいますが、この人池松壮亮(そうすけ)さん(56回卒)を存じだるうか? 在校中は勉学はもとより軟式野球部員で活動していた。演劇にも強い興味を持ち日本大芸術学部に進学し現在3年だがかたや俳優の道も歩んでいる。これまでの主な

出演作品は「ドラマ(TV)では義経 風林火山、15歳の志願兵、とんび。映画では、ラストサムライ、鉄人28号、砂時計、DIVE!!」など。また、現在「マーシャール」「日本生命保険相互会社編」にも出演中だ。



「大濠人」の映画監督です!!

松林要樹氏(45回卒)

母校後援会・母の会主催の講演会の講師を務めた。松林氏は映画「花と兵隊」を制作された。



吉田康弘さん(26回卒)

映画「つづく」を東京池袋のシネマロサで上映されていた。「つづく」の上映館を見かけたらぜひご覧ください。

ダンサーde映画俳優

池田義太郎氏(47回卒)

「大濠人」の仲間のユニークな芸能人情報が飛び込んできた。ダンサーでも活躍している池田氏(五名きたろ)は映画「極道めし」に島本讓役で出演した。



博多の名店・蕎麦屋

田口俊英氏(10回卒)

地下鉄室見駅すぐそばのソバ屋さんです。知る人ぞ知る福岡の名店「ため勢」です。ぜひお出かけください。



福大新入生代表で入学の挨拶

田代雄大君(59回卒)

福大入学式が平成24年4月1日(日)第二記念会堂で行われた。新入生4785人を代表してスポーツ科学部に入学した田代君(大濠サッカー部前主将)が「グローバルな視点に立った的確な判断力や創造性、リーダーシップを身に付けて日本や世界をリードできる人間になりたい」と大濠高OBとして明るく爽やかに目標とする決意を述べた。



天神の「屋台」でがんばっています。

田中康秀氏(34回卒)

硬式野球部出身です。甲子園にも行きました。ラーメン・焼鳥・おでん美味しいですよ!屋号は「さつま屋」天神・博多大丸前です。



表敬訪問

大学生活を満喫している一貫生

平成24年3月5日(月)、恩師に大学生活の今を伝える卒業生3名が来校。その折、同窓会室を訪れてくれた。吉原俊平君(鹿児島大農学部)、森山怜君(西南大商学部)、高良智尋君(九大工学部)。在校当時のことをたずねたら、「吉原君は高1のみ軟式野球部員で内野手だったがベンチ入りを果たさず勉学へ切り替えて今がある。森山君は高1から勉学にいそむ。経営学を学び将来大経営者を目指す。高良君は日々の学びを話に、在校当時お世話になった感謝の気持ちを表してきました」と、それぞれ語ってくれた。



岡崎康氏(31回卒)

卒業後初めての母校訪問。その変貌と近代化に度肝を抜かれた。初めて出会っても大濠人と分かれればすぐに共鳴し合う。同窓生とは本当に「よかですわ!」とところで来室した要件は、自身が務める(運営会社・フロムワン)株代表取締役「パジェットホテル博多南」の営業PRでした。



出版しました!

船津潔氏(17回卒)

「本を生まれて初めて書きました。出版しますのでPRに出してきました。」ペンネームの「堀田はりい」で上梓して、書名「東遊伝」鷹王と八百万の神々)を発行した。



山崎隆弘氏(25回卒)

公認会計士の山崎隆弘氏が出版しています。『なぜ、できる社長は損益計算書を信じないのか』を出版しました。また、『月刊ヤマサキズム』も発行しています。



特集 2 高校女子生徒1期生入学

男女共学新生大濠!



高校制服 男子(左) 女子(右)

子の父性的な薫陶の場であった大濠学園、創立以来の改革の断行です。世界不況、大震災後の時代は柔軟に闊達に骨太に対処できる人材を求めています。理性的知、感性的知、道徳的知の融合に加え、男女の特性の違いを基に学び合うことは知の深化に大いに貢献するものと思われま



校長 相良浩文(17回卒)

創立以来の大改革

4月から107名の女子生徒が入学しました。道義を基幹に男子の父性的な薫陶の場であった大濠学園、創立以来の改革の断行です。世界不況、大震災後の時代は柔軟に闊達に骨太に対処できる人材を求めています。理性的知、感性的知、道徳的知の融合に加え、男女の特性の違いを基に学び合うことは知の深化に大いに貢献するものと思われま



前校長 家宇治輝太郎

新生大濠校に期待する

昨年度大濠中学に女子一期生六十名余を迎えました。学力はいうに

高校にも女子1期生が入学! 中・高女子223名

去る平成21年3月27日(金)新聞・マスコミより「学校法人福岡大学は26日(木)に開催の理事会で決定した『附属大濠中・高の男女共学を平成23年4月から実施する』と発表された。爾来、母校では先ず中学から受け入れを開始する準備に取りかかり、昨年春、難関の入試を突破した中学女子生徒66名が平成23年4月に入学した。その新一年女子は共学の学びの中で中学一期生として、日々伸び伸びと明るく文武両道の道を歩んでおり、母校に新風を吹き込みつつある。この4月9日(月)には後輩となる中学女子二期生60名が入学した。そして、愈々高校にも女子一期生となる107名が入学してきた。これぞ歴史ある母校『福大附属大濠中・高』は新たな時代の幕開けとなり、同窓会は母校のさらなる発展のため、「大濠魂」を誇りとする同窓生「大濠人」の皆さんと共に「出来る時に出来ること」を応援して参ります。



中学制服 男子(左) 女子(右)

女子入学により開設!!



華道室で入部説明会



本館一階奥の書道教室前の和室に華道室が設けられ、入学早々の女子入部希望者に小原流華道師範より説明会が行われた。

茶室で初釜式



平成23年5月6日旧中学棟(現西館)一階に新設された緑風庵・茶道部室で開設式となる、裏千家師範のご指導のもと初釜が催された。緑風とは、校歌二番にある“見よ筑紫野の緑風に”から採られ、揮毫は書道・益尾幸弘先生による。また、銘板材は校庭に聳え春は咲き誇り永きにわたり生徒たちを和ましてくれて、新校舎建設時にやむなく取り除かれた桜の木が使用されている。

平成24年度第2回学校(高校)見学会を開催

平成23年8月25日(木)第1回につき10月1日(土)第2回目の見学会が12時より40分の間行われた。秋めいた好天気のもと、大濠生候補の男女中学生3年生達がぞくぞくと来校してきた。先生方も万全の準備に従って入試問題の解説など丁寧に行なわれた。



大学入試合格状況 速報

今年度の合格者数は3月21日現在、国公立準大学の合計は減少した一方で、私立大学の合計は増加した。難関大学では東京大、京都大、一橋大で健闘した。私立大学では早稲田大、慶応義塾大で増加したほか、推薦外の福岡大合格者も多かった。

《国公立大学・準大学》 合計160名

難関国立大学		国公立大学・準大学	
九州大	38	九州工業大	14
東京大	1	福岡教育大	9
京都大	4	佐賀大	6
一橋大	4	長崎大	10
北海道大	3	熊本大	12
大阪大	1	大分大	2
筑波大	4	宮崎大	1
広島大	2	鹿児島大	6
東北大	2	琉球大	1
		山口大	3
		横浜国立大	1
		東京外国語大	1
		その他	5
		防衛大学校	20
		航空保安大学校	1
		防衛医科大学校	2

《医学部 医学科》 合計12名

国立大学・国公立大学・準大学	
九州大	3
長崎大	2
北海道大	1
宮崎大	1
鹿児島大	2
広島大	1
防衛医科大学校	2

《私立大学》 合計929名

難関私立大学		私立大学	
早稲田大	24	福岡大	303
慶応義塾大	20	西南学院大	105
上智大	2	九州産業大	18
東京理科大	19	芝浦工業大	10
明治大	36	日本大	13
青山学院大	8	近畿大	9
立教大	10		
中央大	37		
法政大	19		
関西学院大	21		
関西大	17		
同志社大	35		
立命館大	48		

《医学部 医学科》 合計16名

私立大学	
福岡大	6
久留米大	4
順天堂大	
昭和大	1
東海大	
東邦大	1
北里大	1
藤田保健衛生大	1
岩手医科大	1
川崎医科大	1

2012年3月21日現在
合格判明分 [浪人含む]

**おめでとうございます！
環境大臣賞受賞**

冷川昌彦元教諭(生物)

冷川先生は「永年にわたり玄海国定公園の保護と適正な利用に関し顕著な功績が認められる」と平成23年10月1日に行われた平成23年度自然公園ふれあい全国大会で細野豪志環境大臣より表彰された。先生は同国定公園内の海ノ中道海浜公園を中心として活動、福岡県の利用委員会の委員を務められ、「黒松林が雑木林化している現場で、雑木の天道生え幼木や雑草の刈り取りなどの手入れを県林務部や環境課へ具体案」で提言してきた。現役時代は「クマ先生」と生徒たちから慕われていた名物理科の先生だった。当時退任にあたり生物部員より素晴らしい寄せ書きも贈られている。恩師はまだまだお元気で地区の環境問題にご活躍されている。



**おめでとうございます！
家宇治前校長・県私立
学校教育功労賞を受賞**

11月25日(金)午前11時県庁にて平成23年度県私立学校教育功労

者表彰式が行われ母校・前校長の家宇治輝太郎先生は「永年にわたる私立学校教育の振興に尽くされた、その功績は誠に顕著」と県知事小川洋氏より表彰状が手渡された。家宇治先生は昭和44年(1969年)3月九州大学卒業後すぐに本校教諭に奉職以来43年教育に務められた。また、本校学校長を9年務められてた。今般の受賞誠にありがとうございました。



大濠健児が挑戦！

**校歴63年にして初の
家庭科・調理実習始まる…**

大濠旧中学から現中・高校へ校歴63年。男子高校初の家庭科・調理実習が行われている。座学はすでに実施されていたが、本年度から新設されたピッカピッカの調理器材が揃った調理実習室で、料理の実習が開始されている。「大濠生」は各クラス9班



に分かれ前掛けを実習時間45分内に調理から試食、後かたづけまで和気あいあいと取り組んでいる。



盛況の文化祭

テーマは“獅動”

9月10日(土)11日(日)テーマ「獅動」の文化祭が開催された。初日の午前中は歴史と伝統ある恒例の弁論大会が行われた。この春入学した中学女子も予選を勝ち抜き、男子弁士9名と共に決勝ラウンドで見事な弁論を発表した。また、午後からは文化祭が開幕するとつぎつぎと見学者が来校され、共学が始った初の祭りを楽しんでいった。二日目は日曜日で近隣高校の生徒や地元住民の皆さんが来校され各会場を巡っていた。美術部員の似顔絵コーナー、合唱同好会や吹奏楽部の演奏、特に両日アリーナで行われた応援指導部クッキーズの全国高校第三位の素晴らしい演技に会場の皆さんは感嘆の拍手を贈っていた。そして、後援会母の会主催のバザーが3年



振りに開催され、大勢のファンが訪れて準備された品は全て完売となった。



千葉先生勇退記念祝賀会

サッカー部OB会主催

平成24年2月25日(土)18時から中央区渡辺通りのホテルセントラル福岡で元サッカー部顧問・監督千葉信夫先生(保健体育科)のご勇退を祝う会がサッカー部OB会主催で開催され、各界で活躍中の元部員やJリーグ・アビスパ福岡の選手などがお祝いに駆け付けた。かつて厳しい選手強化を指導した先生は、出席した教え子たちの成長した姿を前に終始明るい表情で歓談していた。勇退に際して「今後は地域社会にも貢献したく車椅子も運べる新車を購入、高齢者の搬送でもお手伝いしたい。また、体力をつけて自転車で全国周遊を試みたい。」と抱負を語っていた。



活気溢れる体育祭

共学化1年目・新グラウンドという、大濠高校・中学校にとって歴史的な体育祭となりました。



新学期準備

「重かる。これ全部頭にはいるとかいなく」新2年生です。



剣道部

大濠剣道部が大快挙

昨年度の大濠中・高は剣道部の本当に素晴らしい記念すべき大活躍で活気づき、あらためて大濠のブランドを高めた。昭和38年発足した同部は既に高校剣道の強豪校として名高いが、2011年夏の玉竜旗大会で劇的な大将戦を制覇し連覇を達成した。

そして、インターハイ(青森県弘前市)もこれまた大将戦でのあつと言う間の電光石火の一振りのメンが小山高校(栃木)大将に打ち込まれ全国制覇を果たした。それに先立ち行われた九州高校剣道大会でも見事優勝。同部始まって以来の快挙を成し遂げ、新体育館二階の新道場にこれらの優勝がもたらされた。本当におめでとうございました。



応援指導部

ジャパンカップ堂々の3位に輝く

9月4日(日)19時5分からNHKBS1で全国放映された、ジャパンカップ2011チアリーディング日本選手権大会決勝の様相を見られた同窓生「大濠人」も感動を覚えたことでしょう。高校の部で男子チームが堂々の3位入賞に輝きました。母校応援指導部男子チアリーディングチーム16名(タッキーズ)の洗練とした自信に満ちた一丸の演技

は見事でした。部OBからもスタンドから熱烈応援していた。



囲碁部

大濠校 囲碁の名人あらわる!

朝日アマチュア囲碁県大会で優勝し過去最年少の名人となった宮本翼君(新3年)は地区大会(予選)を勝ち抜き、平成24年3月18日(日)博多区・福岡囲碁会館で開かれた大会で素晴らしい栄光を手にした。7月15・16日に東京で開かれる全国大会に出場する。健闘を祈る! また、昨年夏の全国高校総合文化祭福島大会で、福岡県チームの主将として団体戦で優勝した。個人でも大学生が交じった全日本学生囲碁十傑戦で9位となった。高校囲碁の猛者となった。



軟式野球部

おめでとう! 秋季九州大会で優勝

おめでとう!平成23年度秋季高校軟式野球九州大会の決勝戦で大濠高チームは3対0で文徳高(熊本)を破り、春秋通算の21年ぶり2回目の優勝に輝いた。

選手諸君本当に良く頑張った。ありがとう!優勝チームの選手はすべて2年生がメンバー。主将の天野裕樹(ひろき)君は捕手で主砲4番。ストリートそして落差の大きい決め球のカーブを投げ込む主戦投手の大神雄生(ゆうせい)君を好リードする。そして全員野球で今大会を制した。



生物部

バイオ甲子園最優秀賞

昨年11月12日、熊本市国際交流会館で全国の高校生生物部が集い研究発表を行う「バイオ甲子園2011」が行われ、生物部が最優秀賞を獲得した。発表内容は、女王がたくさんいるオオスアリについて「いざこざが起る可能性があるのになぜたくさんいるのか」という疑問を出発点として、血縁的なつながりがある女王同士ではないざこざが起きないと仮定。その上で子孫を繁栄させるために女王が多いのではないかと結論づけた。着眼点のおもしろさが評価され受賞につながった。

新聞部

全国新聞コンクール奨励賞

平成24年1月、第41回全国高等学校新聞コンクール(大東文化大学主催、文部科学省、朝日新聞社など後援)で本紙の奨励賞受賞が決まった。九州唯一の入賞だが、昨年度の優秀賞から1つ評価を落とされた。また、昨年末には全国高等学校文化連盟主催の年間紙面審査賞でも入賞が決まり、優良賞以上の受賞が確定した。最終審査は平成24年8月に富山県で開催される全国高校総合文化祭で行われる。部長の住野君は「昨年度は記事の量は増えたが、質のばらつきが目立った。ただ、部員全員が1年生で伸びしろは十分あると思う。今年には学校生活に密着し報道性に富んだ、今までにない新聞をつくっていく」と語った。

バスケットボール部

リベンジを期待する

昨年末に行われた全国高校バスケットボール選手権(ウインターカップ2011)で大濠バスケット部は準決勝で九州対決となった延岡学園(宮崎)と当たり53対102で完敗。そして、男子3位決定戦でも沼津中央(静岡)に56対90で敗退し残念ながら4位で大会を終えた。次のリベンジに向けた課題も明確になり来シーズンが楽しみになってきた。期待している。また、同大会で大濠チームコーチとして2010年度より率いる23歳の片峰聡太先生が「ウインターカップ優秀コーチ賞」を受賞した。

文武両道をバックアップ

インターハイ、ウインターカップ、春高、都大路、そして甲子園へ

平成13年より平成22年まで
(各部) 56名 1,700万円
の支援を行いました。

応援の各部
 駅伝部 ……18名 バレー部 …… 3名
 バスケット部 ……18名 野球部 …… 4名
 柔道部 …… 4名 剣道部 …… 6名
 バドミントン部 …… 3名 計56名

同窓会特別会員による母校サポートシステム
年会費：一口 10,000円

文武双方の後輩「大濠生」へ支援を継続するため制度の充実をさらに図って行くことが会員1000名を目標に増やして参ります。新会員を募集していますので同窓生「大濠生」の皆さまにご入会いただき温かいご支援とご協力をよろしくお願い致します。年一回、懇親会、報告(活動・会計)会を行います。

会費は年度初めに納入下さい。納入方法は同窓会室まで、問い合わせ下さい。

TEL 092-714-1681 FAX 092-406-8301

例年交流会も実施

- 年に一度、「会」の状況報告と会員の「交流会」を定期的に開催いたします。(例年10月です)
- 会には各界、各層、若いメンバーから壮年まで、多数のOBが参加しています。一堂に会し、会員相互の交流を通じて社会活動・経済活動に貢献の一端となればと同窓会は念じております。



バナー広告協賛募集!

申込要領につきましては、ホームページに申込専用フォームがございますので、ご確認のうえお申し込み下さい。

同窓会では、各界各層で活躍中の同窓生「大濠人」相互の交流の場を創ること、同窓会運営財源(ホームページなど)の確保等を目的として、卒業生が在籍する企業・団体を対象に、バナー広告の掲載を承っております。掲載料は、年間6,000円と非常に安く設定いたしましたので、ぜひ、「大濠人」ネットワークとビジネス情報の交換等にご利用ください。

コンフォートプランニング <small>人々が快適に暮らすための手段を提案する企業です。</small>	小説「東遊伝」筆名：堀田はりい 船津 潔(第17回生:1970年卒)	株式会社 益正グループ 草野 雅彦(第29回生:1982年卒)	レスクテック株式会社 高原 広文(第31回生:1984年卒)
AZD 安藤造園土木株式会社	川辺 株式会社 川邊 義隆(第6回生:1959年卒)	ビジネスと人生を楽しくする会計事務所 公認会計士山崎隆弘事務所 所長 山崎隆弘 ☎ 092-738-3330 ✉ info@yamasaki-cpa.com	株式会社 上村工務店 上村 公仁隆(第23回生:1976年卒)
フリーダイヤル 0120-720-333 株式会社 百田工務店	有限会社 堀兄弟運送 堀 秀明(第29回生:1982年卒)	富山内科胃腸科クリニック 富山 定宗(第26回生:1979年卒)	株式会社 上村不動産 上村 公仁隆(第23回生:1976年卒)
有限会社 山下商店 山下 炬生(第5回生) 山下 倫生(第38回生)		ACE PRINTING Inc. エース印刷株式会社	現在のバナー広告協賛者様 (順不同 敬称略)

OHORI HIGHSCHOOL O.B NETWORK

福岡大学附属大濠高等学校 同窓会ホームページ

Since 1953

●最新情報を随時更新しています。

<http://www.ohsa.jp/> **大濠同窓会**



福岡市中央区六本松1丁目12-1 福岡大学附属大濠高等学校内 TEL092(714)1681



元生物部顧問 山下先生 逝去
 8月5日午前、治療中の胸腺腫が悪化し、お亡くなりになった。52歳。先生は昭和34年鹿児島県に生まれ、九州大学理学部を卒業後、同57年に本校に赴任された。生徒会指導主任、理科教科主任などを歴任し、29年間在職された。平成21年5月に手術され、22年一旦復職されたが今年1月から再び休職して治療に専念されていた。
 合掌 ご冥福をお祈りします。



訃報!
元駅伝監督 大野先生 急逝
 同窓生の皆さまもよくご存じの体育教諭で元駅伝部監督だった故大野和夫先生は1月18日(水)午後11時45分ご逝去されました。同先生は昭和34年に赴任され、爾来43年間母校で教育一筋に務められ、体育教師として駅伝部の顧問監督としても情熱を込めた指導を積み重ね、昭和37年師走の都大路で行われた全国高校駅伝(男子)大会に福岡県代表として初出場し見事全国優勝を成し遂げ、その後同大会に16回出場し、全国優勝3回、準優勝5回、3位2回、6位2回という不滅の業績を残されました。ご逝去は本当に惜しまれてなりません。
 合掌

編集後記
 前号より雑誌形式へ。今号は東日本大震災支援プロジェクトと高校の共学開始(女子二期生)を特集した。大濠SPIRITSを誇る同窓会と母校の今を広報し、同窓生「大濠人」の多くの皆さんと絆が深まるよう2万部発行したい。今を感じていただければ幸いです。
予告! 同窓会は来年60周年を迎え記念大会を5月19日(土)に盛大に催します。
 ご参集ください。(広報委)

伝言板

同窓会携帯サイトもどうぞご利用下さい。
<http://www.ohsa.jp/mb/>

「同窓会費」納入をお願いします。
年会費(年一人) 1,000円
 同窓会費は卒業時の入会金と毎年の会費1,000円で運営しています。母校の体育部、文化部の応援援助、同窓会の「各地支部」「職域支部」と交流をしています。年に一度「総会、懇親会」も開催しています。同窓会「ホームページ」に最新の会員情報を掲載しています。「携帯モバイル」のホームページでも情報を発信中です。「会報」も作って配布しています。※59回卒は除く